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Betreff: Toilettenanlagen am Zippendorfer Strand 
 
 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Dr. Badenschier,  
 
die Toilettensituation am Zippendorfer Strand ist seit langer Zeit problematisch, insbe-
sondere in den Sommermonaten. Regelmäßig erreichen unsere Fraktion Beschwerden 
zur örtlichen/privaten WC-Anlage, sei es aufgrund von Verschmutzungen oder auch, dass 
die Toiletten-Anlage nicht funktioniert. Die Besucher des Strandes suchen daher regelmä-
ßig die ansässige Gastronomieeinrichtung („Strandperle“) auf. Die dortigen Toiletten sind 
in einem gepflegten Zustand. Damit das so bleibt müssen diese des Öfteren am Tag ge-
reinigt werden und personelle Ressourcen werden gebunden. In diesem Zusammenhang 
bitte ich um die Beantwortung folgender Fragen:   

1. Wie bewertet die Verwaltung die aktuelle Toilettensituation am Zippendorfer Strand, 
insbesondere in den Sommermonaten? Was gedenkt die Verwaltung zu tun? 
  
2. Wie viele Beschwerden sind der Verwaltung zu der Thematik in den vergangenen zwei 
Jahren bekannt? Wie wurde damit umgegangen bzw. welche Schritte wurden zur Verbes-
serung der Situation in die Wege geleitet?  
 
3. Sind mit dem Eigentümer/Pächter der örtlichen Gastronomie mit Blick auf die Toiletten-
situation bereits Gespräche geführt worden?  
a) Wenn ja, mit welchem Ausgang?  
b) Wenn nein, warum nicht? 
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4. Welche Lösungen zur Verbesserung der Toilettensituation am Zippendorfer Strand sind 
aus Sicht der Verwaltung denkbar, ggf. auch unter Einbeziehung der örtlichen Gastrono-
mieeinrichtung? 
 
    
Mit freundlichen Grüßen 

 
Manfred Strauß 
Fraktionsvorsitzender 



Sehr geehrter Herr Strauß,  

Sie bitten um Beantwortung folgender Fragen: 

1. Wie bewertet die Verwaltung die aktuelle Toilettensituation am Zippendorfer
Strand, insbesondere in den Sommermonaten? Was gedenkt die Verwaltung zu
tun?

Die Verwaltung bewertet die Toilettensituation am Zippendorfer Strand als
unbefriedigend. Daher sollen im Rahmen der angestrebten Bebauungsplanung auch
sanitäre Einrichtungen für die Öffentlichkeit geschaffen werden. Nachdem die
Bewirtschaftung der öffentlichen Toiletten an das ZGM übergegangen ist, wird die
Reinigungsleistungen der aktuellen Toilettenanlage insbesondere in den
Sommermonaten überprüft werden. Sollten erhebliche Mängel auftreten, werden diese
direkt mit dem Betreiber kommuniziert.

2. Wie viele Beschwerden der Verwaltung zu der Thematik in den vergangenen zwei
Jahren bekannt? Wie wurde damit umgegangen bzw. welche Schritte wurden zur
Verbesserung der Situation in die Wege geleitet?

Beschwerden zur Situation am Zippendorfer Strand sind der Verwaltung bislang nicht
bekannt geworden.

3. Sind mit dem Eigentümer/Pächter der örtlichen Gastronomie mit Blick auf die
Toilettensituation bereits Gespräche geführt worden?

a) Wenn ja, mit welchem Ausgang?
b) Wenn nein, warum nicht?

Mit den Gastronomen (Strandperle/ Kiosk) über zusätzliche Kapazitäten wurden bislang
keine Gespräche geführt, da sich eine zugängliche Toilettenanlage im Bereich des
Zippendorfer Strandes befindet. Über diese Toilettenanlage ist zudem über die SMG ein
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Bewirtschaftungsvertrag geschlossen worden. Perspektivisch ist zudem eine 
Verbesserung durch das anstehende B-Plan-Verfahren und der Entwicklung des Areals 
angestrebt.  
 

 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
Rico Badenschier  
 


